
 Obst- und Gartenbauverein Egg – Großdorf 
 Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung am 15.03.2024 bei Metzler Käse – 

 Molke in Bruggan. 
 Die Anwesenheitsliste und die Tagesordnung liegen bei. 

 Tagesordnung: 

 1. Eröffnung und Begrüßung 

 2. Gedenken an unsere Verstorbenen 

 3. Tätigkeitsbericht des Obmannes, Bericht aus dem Lehr- und Versuchsgarten, 

 der Baumwärter, usw. 

 4. Kassa und Revisionsbericht 

 5. Jahresplanung, Gemeinschaftsgarten, Ausflüge, Kurse uvm. 

 6. Allfälliges 

 7.  Vortrag zum Thema “Artenvielfalt im Hausgarten  sowie Vorstellung der Natur im 

 Garten Plakette” von Caroline Büsel 

 8. Gemütlicher Ausklang mit einer Käseplatte von Metzler Käse- Molke 

 1.  Eröffnung und Begrüßung 
 durch Klaus Greinwalder, der alle Anwesenden willkommen heißt, ganz 
 besonders die Referentin Caroline Büsel und alle ehemaligen 
 Vorstandsmitglieder. 

 2.  Gedenken der Verstorbenen 
 durch das Vorlesen eines Textes durch Elena Fetz 

 3.  Tätigkeitsbericht des Obmannes, Bericht aus dem Lehr- und Versuchsgarten, der 
 Baumwärter usw. 
 Doris Hammerer gibt einen Überblick über die vergangenen Veranstaltungen. 
 Bietet auch allen Anwesenden an, sich bei ihr zu melden, wenn sie Wünsche bzgl 
 dem Programm/Veranstaltungen haben. 
 Monika Simma berichtet über den Schulgarten, Kindiacker sowie über den 
 Gemeinschaftsgarten und den offenen Kühlschrank. 1x/Woche werden  im Spar 
 für den offenen Kühlschrank Lebensmittel, die nicht mehr verkauft werden 
 können, abgeholt. Der Kühlschrank werde sehr gut angenommen. 
 Gilbert Hammerer berichtet von den Baumwärtern, es habe ein neuer 
 Baumwärterkurs gestartet mit einem Teilnehmer aus Egg, was ihn besonders 
 freut. Alle Interessierten können sich gerne bei Gilbert melden, bei Fachfragen 
 oder Fragen zum Kurs. 
 Sepp Hammerer erläutert die Feuerbrandsituation im Land. Die Krankheit sei im 
 letzten Jahr kein großes Problem gewesen. Größere Sorgen bereitet ihm die 
 Pilzkrankheit Monilia. 
 Klaus Greinwalder referiert über den Lehr- und Versuchsgarten. Die Apfelernte 
 war aufgrund der Fröste während der Blüte im Jahr 2023 schlecht, dafür gab es 



 eine gute Ernte bei den Trauben und Brombeeren. Ein ausführlicher 
 Tätigkeitsbericht des Obmannes liegt dem Protokoll bei. 

 4.  Kassabericht 
 Kassierin Anita Waldner erläutert den derzeitigen Kontostand. 
 Einnahmen von 5.281,00€ stehen Ausgaben von 5.618,19€ gegenüber. Der 
 Kontostand vom 19.02.2024 ergibt 1.597,32€. Auf dem Sparkonto sind 8.259,02€. 
 Somit ergibt sich ein Gesamtguthaben von 9.856,34€. 

 Revisionsbericht 
 Gerhard Machnik und Cornelia Natter haben die Kassenprüfung durchgeführt und 
 erklären diese für nachvollziehbar. Alle Belege waren vorhanden. Gerhard 
 Machnik bedankt sich bei der Kassierin Anita Waldner für die ordentliche Führung 
 der Finanzen des Vereins. Der schriftliche Prüfbericht der Revisoren Gerhard 
 Machnik und Cornelia Natter liegt bei. 

 Der Kassabericht wird einstimmig genehmigt und die Kassierin sowie der 
 Vorstand entlastet. 

 5.  Jahresplanung, Gemeinschaftsgarten, Kurse, Ausflug usw. 

 Klaus Geinwalder stellt den Veranstaltungskalender für das kommende Jahr vor. 
 Im Gemeinschaftsgarten habe es ein neues Hochbeet gegeben für eine Frau im 
 Betreute Wohnen. Es sind noch Beete zu vergeben im Gemeinschaftsgarten, 
 Interessierte können sich jederzeit melden. 

 6.  Allfälliges 
 Es wird darauf hingewiesen, dass die Gartomus nur noch 2x/Jahr erscheinen 
 wird, da die Kosten für den Versand stark gestiegen sind und deshalb der 
 Vorstand alle Zeitschriften selber verteilt. 
 Neu ist auch, dass wir eine WhatsApp Community erstellen, um die Mitglieder 
 schnell und unkompliziert über Veranstaltungen und Aktuelles informieren zu 
 können. Aus dem Plenum wird noch festgehalten, dass Überschüsse aus dem 
 Lehr- und Versuchsgarten auch gerne an Tischlein deck dich in der Arche 
 abgegeben werden können. 
 Weiters ruft der Obmann Klaus Greinwalder alle Interessierten dazu auf, dem 
 Vorstand beizutreten, da im vergangenen Jahr leider 3 Beiräte aus persönlichen 
 Gründen ihr Amt niedergelegt haben. 

 7.  Vortrag zum Thema “Artenvielfalt im Hausgarten sowie Vorstellung der Natur im 
 Garten Plakette” von Caroline Büsel 

 Mit sehr viel Leidenschaft hat die Referentin viele Beispiele, zumeist aus ihrem 
 eigenen Garten, gezeigt, wie wir im Hausgarten auch Insekten und Tieren einen 
 Lebensraum bieten können. Schon einfache Objekte wie eine Steinpyramide, ein 
 Sandarium oder eine Totholzhecke zeigen ihre Wirkung. Passend zum Thema 



 erläutert sie abschließend noch, welche Punkte ein Garten erfüllen sollte, um die 
 “Natur im Garten Plakette“ zu erhalten. Wir bedanken uns herzlich für den 
 spannenden Vortrag, der allen Anwesenden Mut gemacht hat, Dinge 
 auszuprobieren und zeigt, dass naturnahes Gärtnern auch ganz simpel sein kann. 

 8.  Gemütlicher Ausklang 

 Klaus Greinwalder bedankt sich bei allen für ihr Kommen und wünscht allen eine 
 gute Gartensaison. Zum Ausklang gibt es noch eine Käseplatte von Metzler Käse- 
 Molke. 

 Schriftführerin  Obmann 

 Elena Fetz  Klaus Greinwalder 


